

# Participación docente en el XXVI Congreso Internacional de ACACIA 2023

**Carolina Reyes Bastidas**

Directora de Contaduría Pública  
Universidad Mariana

La Academia de Ciencias Administrativas, A.C. (ACACIA), está integrada por profesionales y académicos de instituciones de educación superior de México, desde Baja California hasta Yucatán, y de países de Iberoamérica. Tiene como visión, contribuir al progreso social a través de impulsar la excelencia en la investigación científica y la práctica profesional de quienes se dedican a las disciplinas de la Administración y áreas afines, tanto en México como en el ámbito internacional.

Históricamente, el congreso de ACACIA se ha organizado en México, con encuentros anuales. Por primera vez, en su versión XXVI, el congreso se realizó entre el 25 y 28 de abril de 2023 en Manizales (Colombia), con sede en la Universidad de Manizales, reuniendo investigadores, estudiantes, profesores, líderes empresariales y actores sociales de diferentes países de Iberoamérica, comprometidos con los desafíos para la sostenibilidad de organizaciones que crean valor.

La directora del programa de Contaduría Pública, Magíster Carolina Reyes Bastidas, docente investigadora del grupo Identidad Contable, participó con la ponencia titulada 'Innovación en la empresa familiar' y, fue miembro del comité científico del evento y comentarista de la mesa de administración estratégica.

**Figura 1**

*Magíster Carolina Reyes Bastidas*



Para la Facultad de Ciencias Contables, Económicas y Administrativas, esta participación es de gran relevancia, ya que fortalece labores sustantivas de investigación e internacionalización, potencializando la visibilidad institucional en temas de tendencia global en el área de la sostenibilidad organizacional.

## Figura 2

### Participación



De acuerdo con Gray et al. (1996), la contabilidad y la información financiera deben ser consideradas herramientas clave en el camino hacia la sostenibilidad empresarial. La adopción de prácticas contables sostenibles es esencial para mejorar la toma de decisiones empresariales y maximizar el impacto positivo en la sociedad y el medio ambiente. En este sentido, la sostenibilidad en la contaduría se convierte en un factor fundamental para garantizar un futuro más justo y equitativo para las generaciones presentes y futuras.

## Figura 3

La directora del programa, acompañada de los doctores Guadalupe Briano Turrent, Universidad Autónoma de San Luis Potosí – México y Lázaro Rodríguez Ariza, Universidad de Granada - España



Cabe resaltar que, tanto el programa de Contaduría como la Universidad Mariana, en consistencia con su acreditación en alta calidad, continuarán participando en este tipo de escenarios que contribuyen a mantener y mejorar los estándares de calidad, aportando al desarrollo del conocimiento y al progreso de la sociedad.

Finalmente, Kingdon (2014) sostiene que las universidades son instituciones culturales y económicas de vital importancia para el desarrollo humano y social. Su tarea es investigar, enseñar y compartir su conocimiento con la sociedad. En este sentido, la investigación y la internacionalización son pilares fundamentales para el desarrollo y la proyección de la Universidad Mariana en sus programas académicos.

### Referencias

- Gray, R. Owen, D. & Adams, C. (1996). *Accounting and Accountability: Changes and challenges in Corporate Social and Environmental Reporting*. Prentice Hall.
- Kingdon, J. W. (2014). *Agendas, Alternatives and Public Policies* (2<sup>nd</sup> ed.). Pearson.